



大將軍小だより 11月号

<発行日>平成28年10月25日 <発行者>京都市立大將軍小学校長 西村 彰高
TEL 075-461-4310 http://www.edu.city.kyoto.jp/hp/daishogun-s/

後期スタート

10月に入って、再び暖かい日が続き、咲き始めたキンモクセイが一旦枯れてしまふほどでした。再び、キンモクセイの甘い香りに校庭がつつまれています。3連休後は、例年のさわやかな気候に戻りましたが、北海道では最低気温が氷点下になったことや、山では降雪があったことを伝えるニュースが聞かれるようになりました。子どもたちの服装も半袖から長袖に変わっています。寒暖の差が大きい頃ですので、健康管理には十分お気を付けください。

さて、その3連休後は「後期」のスタート、後期の始業式では、子どもたちに次のようなお話をしました。

- この4月から子どもたちに言い続けていることが3つあります。
 - ①しっかりとしためあてをもちましょう。
 - ②自分の思いや考えをしっかり表現しましょう。
 - ③豊かな人生を過ごすために心がけたい5つの身体の使い方、です。5つの身体の使い方というのは、以下のとおりです。
 - ①「口」は人を励ます言葉や感謝の言葉を言うために使おう。
 - ②「耳」は人の言葉を最後まで聞いてあげるために使おう。
 - ③「目」は人のよいところを見るために使おう。
 - ④「手足」は人を助けるために使おう。
 - ⑤「心」は人の痛みがわかるために使おう。

未来の素敵自分につなげるためには、できなかつたこととできなことを整理して、できることはさらに磨きをかけること、できなかつたことは基本からやり直しましょと語りかけました。

今一度、自分の力として身につけていくためには、

- ①めあてをしっかりとつことが大切
- ②どのように過ごすのか、態度が大切
- ③一つのことをしっかりと確実におこなうことが大切（一事が万事）と話しました。

これから半年も、教室での学習のほか、学校行事があります。いろんな場面で、子どもたちは頭を使い、心を動かし、全身を使って学びを深めていくと思います。私たち教職員は子どもたちのいろんな出会いをしっかりと応援していきたいと考えています。繰り返しになりますが、ご家庭でも、子どもたちの健康・安全に気をつけいただき、ご協力いただきますようお願いいたします。



学校教育目標

心身ともに豊かでたくましく
共に高まり合う子どもの育成

学芸会のご案内

11月9日(水)、9時～12時の予定です。
詳しくは、先日配布しましたプログラムをご覧ください。
保護者の皆様は上靴と保護者証のご協力をお願ひいたします。

授業参観・懇談会のご案内

12月2日(金)の5校時に授業参観、その後、学級懇談会を開催いたします。お忙しいこととは存じますが、どうぞご来校いただきますようお願ひいたします。

懇談会では、担任の司会で子どもたちの学習や生活の様子を話題にして、話し合っていただきます。

5校時 13時55分～14時40分
懇談会 14時50分～16時00分

なお、ご来校の際には名札と上靴またはスリッパをご持参ください。

未来の素敵自分につなげるためには、できなかつたこととできなことを整理して、できることはさらに磨きをかけること、できなかつたことは基本からやり直しましょと語りかけました。

今一度、自分の力として身につけていくためには、

- ①めあてをしっかりとつことが大切
- ②どのように過ごすのか、態度が大切
- ③一つのことをしっかりと確実におこなうことが大切（一事が万事）と話しました。

これから半年も、教室での学習のほか、学校行事があります。いろんな場面で、子どもたちは頭を使い、心を動かし、全身を使って学びを深めていくと思います。私たち教職員は子どもたちのいろんな出会いをしっかりと応援していきたいと考えています。繰り返しになりますが、ご家庭でも、子どもたちの健康・安全に気をつけいただき、ご協力いただきますようお願ひいたします。

下校時刻変更のお知らせ

10月に入り、日が沈むのが早くなつてまいりました。毎年のことですが、日没の時刻に合わせて下校時刻を変更しています。

今年も、11月1日(火)から2月28日(火)までの下校時刻を午後4時15分に変更いたします。

また、公園での外遊びも午後5時までと指導しますので、ご家庭でも、ご確認をよろしくお願ひいたします。

平成29年度 就学時健康診断のご案内

大將軍小学校区にお住まいで、平成29年度に小学1年生になられるお子様のおられるご家庭にはすでにお知らせしておりますが、本校では**11月21日(月)午後2時**から「就学時健康診断」を実施いたします。ご予定ください。

平成28年度 11月行事予定

日	曜	行事	PTA・地域
1	火	朝会、読み聞かせ(中間)、4年研究授業、4年以外13:40下校	
2	水	フッ化物洗口	すこやか学級
3	木	文化の日	
4	金	ALT	
5	土		
6	日		
7	月	学芸会通し練習、委員会活動⑥	PTAコーラス
8	火	学芸会前日準備⑥	
9	水	学芸会、後片付け⑤	
10	木	銀行引落日	(地)定例理事会
11	金		
12	土	早起き土曜学習	PTAフレンドリー
13	日		
14	月	人権の日、クラブ活動、ほけんの日、きらぴか週間	Pまつり実行委 PTAコーラス
15	火	読み聞かせ(朝)、歯科検診4～6年、学校安全日 北野中学校出前授業②～④	
16	水	2年交流給食、6年救命入門コース、制服採寸 ALT、フッ化物洗口、歯科検診1～3年・3組	すこやか学級
17	木	6年歯みがき指導②	
18	金	6年科学センター学習	
19	土		PTAパレード大会
20	日		少補ドッジ大会
21	月	就学時健康診断、5年以外13:30完全下校、業間マラソン	
22	火	読み聞かせ(朝)	
23	水	勤労感謝の日	
24	木	大將軍タイム4年、ALT、1年研究授業、1年以外13:40下校	PTAコーラス
25	金	4年ものづくり学習	
26	土	早起き土曜学習	PTAコーラス交歓会
27	日		(地)自主防災訓練
28	月	委員会活動	PTA本部会
29	火	読み聞かせ(朝)と体重測定1～3年・3組	
30	水	体重測定4～6年、フッ化物洗口	

【12月の予定】2日(金) 参観・懇談会 6日(火) 持久走記録会(7日予備)

16日(金)～21日(水) 個人懇談会 22日(木) 冬休み前集会

<12月23日から1月9日までが冬休みです>

写真でつづる全校遠足

10月18日(火) 植物園に行きました。



今年もいいお天気に恵まれ、やや暑いと感じられる中、フレンドリー遠足で植物園に出かけました。

出発前に担当の先生のお話を聞き、6年生を先頭にグループごとに並んで出発しました。

植物園の芝生広場に到着後、オリエンテーリングの説明を聞き、その後、グループで植物園の中を1周してクイズやゲームに答えていきました。



お弁当を食べた後は、フレンドリーグループで遊びました。「おにごっこ」「だるまさんが転んだ」「どろじゅん」等、自分たちのグループで、またいくつかのグループが合体して楽しんでいる姿が見られました。

学校へ戻ってきてから、「今日の活動は楽しかったですか」と尋ねると、「楽しい」と手を挙げた子どもが大半でした。「お弁当を食べてからの遊びが楽しかった」「遊びで捕まらなかったので楽しかった」等の感想を聞きました。

昨年も感じましたが、高学年になるにつれて低学年の子どもを思いやる心がしっかりと育っているなと感じた一日でした。また一つ、楽しい思い出ができました。



支部大文字駅伝交歓会 応援有難うございました

10月21日、さわやかな気候のもと、北下支部大文字駅伝交歓会を賀茂川河川敷の北大路橋・出雲路橋周回コースで実施いたしました。選手は自己記録に並ぶ結果を出しましたが、結果は10位でした。本選出場はかないませんでしたが、健闘を称えます。また、皆様の応援に感謝申し上げます。

子どもたちは、卒業までこれからも走り続けます。



5年大将軍タイム

10月12日の朝に、体育館で5年生による大将軍タイムをおこないました。5年生が発表してくれたテーマは「これからの学校や社会をつくっていく私たちのすべきことは何か」ということでした。

これからの学校をテーマとした3つのグループとこれからの社会をテーマにした3つのグループがありました。6つのグループを紹介します。

- ①休み時間に外で遊ぼう
- ②動物による被害から学校を守ろう
- ③学校のトイレをきれいにしよう
- ④高齢者の方とのつながりを強くしよう
- ⑤大将軍地域の自転車のマナーをよくしよう
- ⑥大将軍の街をきれいにしよう



それぞれに、「外遊びの楽しさと重要性を伝える」「自分たちで動物による被害から守る取組をする」「トイレのスリッパをそろえる印をつける」「高齢者の方とふれ合える取組を増やす」「自転車のマナーが良くなる呼びかけをする」「ポイ捨てをしないようにポスターなどをつくる。自分たちで掃除をする」といった提案をしていました。子どもたちの願いが一つでも多くのことが実現できるように、これから子どもたちと話し合っていきたいです。

次回は、4年生が11月24日(木)に発表します。朝、8時45分から発表を始めますので、どうぞご来校ください。

北野中学校区「小中一貫教育の取組」から

北野中学校と仁和小学校、そして大将軍小学校の3校は小中一貫教育の取組として、毎年、授業研究会を開催しています。大将軍小学校は10月13日におこないました。

この日は、北野中学校はテスト期間中でしたので、本校の教員よりも多い16名の参加があり、6年生にとってはあまり経験のない40名ほどの参観者に囲まれる中で、学習が始まりました。



「水よう液の性質」の6時間目の学習です。前の時間の学習では、酸性や中性、アルカリ性をリトマス試験紙やBTB液を使って見分けました。この時間のめあては、身の回りにあるものを使って酸性や中性、アルカリ性を見分けることができないか、というものです。

ムラサキキャベツやアサガオ(オーシャンブルー)、ブドウの皮、紫蘇の汁を使って調べてみました。右写真はその活動の様子です。

